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ЗДРАВСТВУЙТЕ, 
ДОРОГИЕ ЖИТЕЛИ 
НАШЕЙ ЛЮБИМОЙ 
МЕЩАНКИ!
Спустя несколько лет вы снова держите в руках свежий 
номер газеты «Наша Мещанка». Это ежемесячное издание 
о событиях и людях нашего муниципального округа.  Вся 
команда: депутаты Совета депутатов, управа района и ре-
дакция газеты, хотят, чтобы вы видели результаты нашей 
общественной деятельности, ведь часто за цифрами и су-
хими фразами отчётов скрывается колоссальная много-
дневная кропотливая работа.
Мы будем рассказывать, чем дышит муниципальный округ, 
какие выдающиеся и неординарные люди живут рядом 
с нами, будем разгадывать загадки истории нашей Ме-
щанки. Нам всем очень хочется, чтобы это издание было 
максимально интересным и полезным. Поэтому мы при-
глашаем вас к открытому диалогу! Пишите, звоните, при-
ходите на встречи с депутатами и руководством района!  
Мы рады каждому!

С уважением, 
Глава муниципального округа Мещанский
Надежда Толмачёва

Глава управы Мещанского района
Дмитрий Башаров

ЧИСЛО МЕСЯЦАСЕГОДНЯ В НОМЕРЕ

В ФОКУСЕ ИЮНЯ

МОДНЫЙ ПОКАЗ ОТ ЖИТЕЛЕЙ МЕЩАН-
КИ ОКАЗАЛСЯ ПОСЛЕДНИМ В ЖИЗНИ 
ВЯЧЕСЛАВА ЗАЙЦЕВА 

ПОД СУХАРЕВСКОЙ ПЛОЩАДЬЮ ХРА-
НИТСЯ ОДИН ИЗ ГЛАВНЫХ СИМВОЛОВ 
МОСКВЫ

ЗНАКОМСТВО С ДЕПУТАТАМИ
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ДАВАЙТЕ ЗНАКОМИТЬСЯ!

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ

Надежда Толмачева
Для меня Мещанка – это в первую очередь люди. Искренние, душевные и интересные, влюбленные в свой 
район. Общаясь с жителями, всегда обращаю внимание, как трепетно они относятся ко всему, что связы-
вает их с этим местом. Не побоюсь сказать, что все без исключения берегут ту старую Москву, а новые эле-
менты просят вписывать в историю максимально органично. Мне нравится такой подход, полностью его 
разделяю и поддерживаю.

Кристина Самсоненко
Мещанский район для меня родной: здесь я выросла, получила образование, вышла замуж и родила сына, 
который теперь ходит в ту же школу, что и я когда-то. Поэтому все происходящее в районе я принимаю 
близко к сердцу, переживаю все его беды и радости как собственные. Постепенно любовь к дому, родному 
месту стала деятельной. Теперь я не просто наблюдаю за изменениями, но и инициирую их, основываясь 
на пожеланиях соседей по району. Как депутат я контролирую ход капитального ремонта домов и процесс 
благоустройства.

Александр Бордик
Я давно работаю в Мещанке и ежедневно ощущаю искреннее желание людей сделать район еще лучше. Речь 
идет в первую очередь о бытовых проблемах: где-то засорился водосток, где-то опасно свисает огромная 
сухая ветка, у кого-то в подъезде сломался пандус, то есть, нужно решение конкретной проблемы. Но ча-
сто жители не представляют, с чего начать. Для таких ситуаций как раз и нужен муниципальный депутат, 
который подскажет, поможет. Мне нравится этим заниматься и наблюдать, как наш район становится еще 
удобнее, чище и красивее.

Наталья Домрачева
Я люблю Мещанку всей душой, хоть и родилась в другом месте. У меня многое связано с этим районом, и 
сейчас для меня большая честь помогать живущим здесь людям. Быть человеком, которому граждане дове-
ряют свои проблемы и с которым они делятся радостями, — серьезная ответственность. Ежедневно ощущая 
обратную связь, я понимаю, что стараюсь не напрасно. Каждая решенная задача, каждая счастливая улыбка 
жителя дают мне силы двигаться дальше и не пасовать перед трудностями.
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Дария Старовойтова
Стать депутатом – полдела. Важно еще оправдать доверие тех, кто подарил тебе свой голос. Для меня это прин-
ципиальный момент. Как мама двух детей я особое внимание уделяю социальному развитию района. Хорошие 
детские площадки, безопасная среда, культурная повестка и образование — всем этим теперь я интересуюсь 
не только как активный житель, но и как депутат Мещанки. Очень хочу, чтобы наш район сохранил свою уни-
кальную атмосферу.

Альберт Иорданян
Как руководитель районной поликлиники и как депутат я знаком со многими жителями лично, знаю их по-
требности и желания. И стараюсь своевременно помогать и устранять возникающие проблемы. Моя жизнь 
неразрывно связана с Мещанкой, все имеющиеся возможности я вкладываю в ее развитие, стараясь создать 
здесь максимально комфортные условия для всех. Особое внимание уделяю людям с ограниченными возмож-
ностями.

Алексей Ретеюм
Искренне считаю Мещанку одним из самых красивых районов ЦАО. И эту красоту я, как депутат и как обыч-
ный житель столицы, стараюсь преумножить. Я хочу, чтобы здесь было еще зеленее, уютнее, чтобы люди ста-
ли счастливее и украшали район своими улыбками. Очень радует, что мои желания совпадают с вашими. На 
встречах мы часто поднимаем вопросы экологии и сохранения флоры. Как специалист, большую часть жизни 
посвятивший растениям, буду и впредь поддерживать все ваши начинания в этой области.

Марина Дэмченко
В своей работе я руководствуюсь следующими принципами: преемственность поколений, уважение к старшим, семейные 
ценности, восхищение лидерами российской науки и искусства. А еще я считаю, что сегодня очень актуальна тема эколо-
гии. Жить экологично - это просто, полезно и модно. Многие из вас уже видели в разных местах Москвы модные РЕБОКСы, 
в которых можно оставить ненужную одежду и текстиль. Начните с малого: отсортируйте мусор или сдайте старую одежду 
на переработку. Простые действия, которые подарят вещам вторую жизнь. Считаю, что нужно на своем примере демонстри-
ровать, что такое разумное потребление и экологичный образ жизни. Давайте передадим планету нашим детям чистой!

Александр Каракуц
Моя жизнь неразрывно связана с Мещанским районом. Я бы не променял его ни на какой другой. Помогать 
соседям, решать проблемы, обустраивать дворы, следить за порядком и выполнять предвыборные обещания 
— именно этим должен заниматься хороший муниципальный депутат. Некоторые считают, что я бываю черес-
чур строг к исполнителям, но я за качественное выполнение работ и возложенных обязанностей. Только так 
мы сможем двигаться вперед, развиваться и делать нашу любимую Мещанку лучше.

Елена Дмитриева
По своей природе я — человек неравнодушный. Всю жизнь участвовала в общественной работе, давно являюсь 
председателем Совета дома и общественным советником Мещанского района. На мое желание стать депута-
том повлияло стремление решить проблемы родных мест. Ведь я смотрю на них так же, как и любой другой 
местный житель: мы посещаем одни и те же поликлиники и магазины, пользуемся одним и тем же транспор-
том. Люди возложили на меня определенные надежды, поддержали, и теперь я должна оправдать их доверие.
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РАЙОННЫЙ ЕЖЕДНЕВНИК

ПОМОГАЕМ ПРИБЛИЖАТЬ ПОБЕДУ

— Неравнодушные граждане написали мне 
сообщение и прислали фотографию ветки. 
Она действительно огромная и, если 
сломается, то может нанести тяжелую 
травму тому, кто в этот момент будет 
проходить рядом, — объяснил депутат.

— Сама знаю о ситуации с переходом, т. к. живу 
неподалёку. Во время предвыборной кампании 
прошлой осенью я пообещала соседям помочь 
решить проблему. Но оказалось всё не так просто. 
Почти год у меня ушёл на то, чтобы доказать 
необходимость размещения «зебры» рядом с 
этими домами. Вместе с сотрудниками управы 
Мещанского района вели переписку с различными 
ведомствами. Наконец, нас услышали! — объяснила 
депутат Совета депутатов муниципального 
округа Мещанский Кристина Самсоненко.

УГРОЗА ЖИЗНИ 
ЛИКВИДИРОВАНА!

ПРЕДВЫБОРНОЕ 
ОБЕЩАНИЕ ВЫПОЛНЕНО!

Над жителями и гостями 
дома 2/5, стр. 5 в Орлово-Давы-
довском переулке в букваль-
ном смысле слова в какой-то 
момент нависла угроза. На 
дереве, расположенном на 
дворовой территории, поя-
вилась огромная сухая ветка, 
которая при сильном ветре 
могла упасть и травмировать 
жителей. За помощью люди 
обратились к депутату Совета 
депутатов муниципального 
округа Мещанский Алексан-
дру Бордику.

На Олимпийском проспекте ря-
дом с 1, 2 и 3 корпусами дома  
№ 10 появился пешеходный пе-
реход. Это событие очень обрадо-
вало жителей, которым до бли-
жайшей «зебры» раньше было 
больше 200 метров. Естественно, 
что многие просто-напросто пе-
ребегали дорогу, нарушая пра-
вила дорожного движения. Это 
могло привести к трагедии.

ИЗ МОСКВЫ С ЛЮБОВЬЮ
жителями Центрального адми-
нистративного округа. Акцию 
«Подари тепло детям» организо-
вали депутаты из Мещанского рай-
она Наталья Домрачева и Кристина 
Самсоненко.

- Мы обе мамы и хорошо знаем, как 
непросто бывает с новорождённым 
даже если у него всё есть. А когда 
не хватает самых элементарных 
вещей – подгузников, пелёнок, но-
сочков – проблемы утраиваются, - 
объяснила Кристина.

Идея организовать сбор появилась 
после разговора с коллегами, со-
стоявшимся незадолго до Дня за-
щиты детей. Выяснив конкретные 
потребности, депутаты Мещанки 
уже 1 июня дали старт общенарод-
ной акции.

- Нас поддержало огромное количе-
ство людей. Помимо жителей под-
ключился Совет ветеранов ЦАО и 
депутаты из других районов, - рас-
сказала Наталья.

Собирали вещи первой необходи-
мости: пелёнки, пинетки, шапочки, 
ползунки, подгузники, влажные сал-
фетки. Число коробок множилось с 
каждым днём. Широкая русская душа 
и желание вершить добрые дела сей-
час проявляются у народа как никогда 
в последние годы. Но одним сбором 
депутаты не ограничились.

- У нас в районе очень много руко-
дельниц, которые шьют и вяжут. 
Поэтому мы собираем также ткань, 
пряжу и другие принадлежности, 
чтобы волонтёры приступили к ра-
боте, - поделились организаторы.

Внести свою посильную лепту хо-
тели даже те, кто никогда не брался 
за спицы. Для них в Центре детства 
им. Сергия Радонежского устроили 
специальный мастер-класс по вя-
занию, который провела педагог 
ГБУ «Центр» Марина Игнатьева. 
За неполных пару часов на столах 
появились два пледа, несколько 
пар пинеток и заготовки для же-
лающих продолжить вязать дома. 
Чуть позже здесь провели ещё один 
мастер-класс, куда смогли прийти 
все те, кто не смог записаться на 
первый.

Гуманитарная «Газель» едва вме-
стила все коробки, а их было боль-
ше 200. Помочь всё загрузить вы-
звались около 20 человек – дети, 
старики, мужчины, женщины. 
Каждый из них хотел помочь.

- Я даже немного растерялась, ког-
да увидела, сколько всего принесли 
люди, - улыбается Кристина Сам-
соненко. – Но растерянность соче-
талась с восторгом и гордостью за 
наших жителей, за то, какие они 
добрые, светлые и отзывчивые.

Антон Азерников, депутат из Яки-
манки, который вызвался помочь 
передать груз в больницу, ездит на 

Донбасс с гуманитарной миссией 
уже не впервые. Эту партию он до-
ставлял вместе с членом молодёж-
ной палаты Мещанского района 
Александром Костюхиным. По их 
словам, люди в Донецке не скрыва-
ли радости и искренне благодари-
ли за помощь.

Акция «Подари тепло детям» 
продолжается. Оставить необ-
ходимые малышам вещи вы мо-
жете в любом районном Совете 
ветеранов Центрального адми-
нистративного округа Москвы. 
В Мещанке он расположен по 
адресу: пр. Мира, 70 А, подъезд 
4, домофон 1. Второй пункт сбо-
ра – Центр детства им. Сергия 
Радонежского (2-й Троицкий 
пер., 6 А, стр. 3).

В первом квартале 2023 года в ЛДНР, За-
порожской и Херсонской областях поя-
вились на свет 3506 малышей. Каждому 
из них и тех, кто родился позже, сегод-
ня нужна помощь. Гуманитарный груз 
с товарами первой необходимости, со-
бранный столичными жителями, уже 
доставлен в гинекологическое отделение 
ЦГКБ № 6 г. Донецка.

Жизнь многих малышей из новых российских регио-
нов началась под свист пуль и разрывы снарядов. К со-
жалению, дети пока не знают, что такое мирное небо, 
но вот человеческую доброту ощутить уже успели.

В конце июня из далёкой Москвы в гинекологическое 
отделение ЦГКБ № 6 г. Донецка прибыла первая пар-
тия гуманитарной помощи, собранная и сделанная

По обращению Александра сотрудники ГБУ «Жилищник Мещанского района» про-
извели спил сухостоя. По словам жителей, поднявших вопрос, дерево стало выгля-
деть более ухоженным.

Счастливое завершение истории произошло в середине июня, когда жители своими 
глазами увидели рабочих, заливающих трафарет на асфальте белой краской.

Теперь безопасность людей зависит только от них самих. Условия созданы, дело за 
малым — начать переходить дорогу строго по «зебре».
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БЕРЕГИ СЕБЯ, БОЕЦ!

Сплести такую сеть — целое искусство. 
Между лентами должно быть такое рас-
стояние, чтобы маскировка не выгля-
дела сплошным зеленым пледом, но и 
свободного пространства следует остав-
лять столько, сколько нужно, иначе в чем 
тогда смысл покрытия? Поначалу техно-
логия кажется сложной, но уже через час 
новички уверенно вплетают ленту меж-
ду тонкими веревками.

— Учатся все очень быстро, 
даже дети. Как только ста-
новится понятен принцип 
плетения, работа сразу спо-
рится, — рассказывает муни-
ципальный депутат Мещанки 
Наталья ДОМРАЧЕВА, один из 
инициаторов акции по созда-
нию и отправке масксетей на-
шим бойцам.

Идея наладить такое своеобразное про-
изводство родилась у Натальи и Кристи-
ны САМСОНЕНКО, которая стала авто-
ром проекта, не случайно. Оба депутата 
с самого начала СВО активно участвуют 
во всех мероприятиях, связанных с по-
мощью российским военнослужащим.

— Моральная поддержка — это 
прекрасно, но хотелось помочь 
еще и делом, — говорит Кри-
стина САМСОНЕНКО. — Мы 
постоянно общаемся с близки-
ми мобилизованных, через них 
как раз и узнали, что у ребят 
есть огромная потребность в 
масксетях.

Идею поддержал депутат Государствен-
ной думы Андрей Картаполов. Именно 
он консультировал авторов проекта. Ре-

шено было делать такие маскировочные 
сети, которые не заметит вражеский те-
пловизор. Для этого требуется особый 
материал.

Первые восемь покрытий сделали еще 26 
мая. Пять из них были размером 2х3 м, 
а три — 3х6 м. В середине июня изделия 
вместе с другим важным грузом достави-
ли на передовую, откуда парни передали 
видеопривет со словами благодарности 
жителям Мещанского района. Запись 
можно найти в соцсетях Натальи и Кри-
стины.

Чтобы получилась одна небольшая маск-
сеть, нужны шесть-семь человек и пара 
часов времени. Количество желающих 
помочь российским военнослужащим 
порой превышает вместимость помеще-
ния, где идет работа, но это никак не ска-

зывается на настрое людей: не попали в 
этот раз, значит, обязательно поучаству-
ют в другой.

— Это — малая часть помощи, которую 
я могу оказать. Когда плела первый раз, 
мысленно молилась, чтобы у бойцов все 
было хорошо, — рассказала жительница 
Мещанского района Мария Гондюк, при-
шедшая на плетение вместе с сыном.

Создание масксетей 
продолжается. 
Узнать о следующем 
сборе участников 
благого дела можно 
в Telegram-каналах 
Кристины Самсо-
ненко и Натальи 
Домрачевой.

ПОМОГАЕМ ПРИБЛИЖАТЬ ПОБЕДУ

СЕЙЧАС ВСЯ СТРАНА ПОМОГАЕТ БОЙЦАМ, УЧАСТВУЮ-
ЩИМ В СВО. НЕ ОСТАЮТСЯ В СТОРОНЕ И ЖИТЕЛИ МЕ-
ЩАНСКОГО РАЙОНА. НАПРИМЕР, ПЛЕТУТ МАСКИРО-
ВОЧНЫЕ СЕТИ ДЛЯ НАШИХ РЕБЯТ. 

НИКТО НЕ ЗАБЫТ. НИЧТО НЕ ЗАБЫТО…
22 ИЮНЯ

Традиционно 21 июня проходят район-
ные и окружная Вахты памяти. Этот год 
не стал исключением. В Центральном 
академическом театре Российской ар-
мии собралось несколько тысяч жителей 
округа. На ступенях начался митинг-кон-
церт, который продолжился на сцене те-
атра. Вечер сплотил всех независимо от 
возраста, национальности и вероиспо-
ведания. Люди смотрели выступления 
юных чтецов, вокалистов, угощались 
полевой кухней и слушали обращения 
с импровизированной сцены, которой 
послужили ступени к театру. Слушали 

очень внимательно, ведь среди гостей 
в том числе были родственники участ-
ников специальной военной операции 
— современных героев, также отчаянно 
и мужественно сражающихся сегодня за 
свой народ и свои земли, как их деды и 
прадеды восемь десятилетий назад.
После концерта и зрители, и артисты со-
брались перед главным входом в театр 
и зажгли поминальные свечи. Прошли 
маршем и возложили цветы к памятни-
ку «Воинам, отстоявшим мир и свободу в 
борьбе с фашизмом».

В этот же день жители Мещанского рай-
она почтили память воинов 6-й дивизии 
народного ополчения.

Преклоняясь перед павшими, мы свято 
чтим память героев, погибших при ис-
полнении воинского долга в те сложные 
годы. Сегодня, в условиях экономиче-
ского и информационного давления на 
нашу страну, как никогда важны един-
ство, уверенность и стойкость. Россия 
гордится своими героями и всегда будет 
их помнить. Сколько бы враги не пыта-
лись переписать историю в свою пользу.

22 ИЮНЯ — ОДИН ИЗ САМЫХ 
ПЕЧАЛЬНЫХ ДНЕЙ В ИСТОРИИ 
НАШЕЙ СТРАНЫ. ИМЕННО 22 
ИЮНЯ 1941 ГОДА НАЧАЛАСЬ ВЕ-
ЛИКАЯ ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ВОЙ-
НА. ВРЯД ЛИ ЕСТЬ СЕМЬЯ, КО-
ТОРОЙ НЕ КОСНУЛАСЬ ВОЙНА. 
У КОГО-ТО ВОЕВАЛ ПРАДЕД, 
ДЕД, У КОГО-ТО ОТЕЦ, СЫН, 
МУЖ. ВАЖНО, ЧТОБЫ НОВЫЕ 
ПОКОЛЕНИЯ ХРАНИЛИ ПАМЯТЬ 
О ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ 
ВОЙНЕ ТАКЖЕ СВЯТО, КАК ПРЕ-
ДЫДУЩИЕ. ЭТО НЕОБХОДИМО, 
ЧТОБЫ УВЕРЕННО СМОТРЕТЬ 
В БУДУЩЕЕ, ЧТОБЫ ЗНАТЬ, ВО 
ИМЯ ЧЕГО И БЛАГОДАРЯ КОМУ 
МЫ ЖИВЁМ.
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ЖИВИТЕ ТАНЦУЯ!
ВРЕМЯ ДОЛГОЛЕТИЯ

Среди всего многообразия активностей «Московского 
долголетия» танцевальное направление пользуется, по-
жалуй, самой большой популярностью. Только в нашем 
районе занятия посещают 250 человек. Каждый из них 
шёл туда с определённой целью – кто-то всю жизнь меч-
тал танцевать, кто-то ради интереса, кто-то поддержать 
здоровье, кто-то просто пообщаться и познакомиться, 
а кто-то даже рискнул поучаствовать в конкурсах и не 
прогадал!

7 июня в ЦАО состоялся окружной этап танцевального 
конкурса, который проводился в рамках творческого 
фестиваля «Московское долголетие». За звание лучших 
боролись восемь пар и шесть коллективов.

Мещанская «Афина» обошла всех конкурентов в номи-
нации «Танцевальный коллектив». По словам победи-
телей, перед состязанием у них был решительный на-
строй на победу, они много тренировались.

— Я впервые участвую в мероприятии 
такого уровня. Безусловно, для нас боль-
шая честь и гордость представлять Цен-
тральный административный округ 
и наш любимый Мещанский район на 
столь масштабном и важном мероприя-
тии», - улыбается участница «Афины»  
Тамара Бутикова.

От всей души поздравляем на-
ших танцоров и напоминаем, 
что подробную информацию о 
работе кружков и секций можно 
получить по телефону единой 
горячей линии:

+7(495)870-44-44

ДАЖЕ ЕСЛИ ВАМ НЕМНОГО ЗА 55 - ТАНЦУЙТЕ! КАК УМЕЕТЕ, КАК ХОТИТЕ И КАК 
МОЖЕТЕ. КАЖДОЕ ПА ДЕЛАЕТ ЛЮДЕЙ СЧАСТЛИВЕЕ. ДОКАЗАНО УЧАСТНИКАМИ 
ПРОЕКТА «МОСКОВСКОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ».

ЛЕТО ДЛЯ ЗДОРОВЬЯСПРОСИТЕ ДОКТОРА

— Альберт Вардович, за окном лето, много солнца и 
тепла. Однако для кого-то это время становится су-
щим наказанием из-за проблем со здоровьем. Какие ре-
комендации вы можете дать нашим читателям?
- Действительно, летом к своему здоровью надо быть 
не менее внимательными, чем в другие времена года. 
Важно стараться минимизировать факторы, которые 
приведут к сбоям в организме. Например, лицам с сер-
дечно-сосудистыми заболеваниями не следует долго 
находиться под солнцем, обязательно нужно исполь-
зовать головные уборы и соизмерять возможности 
организма с объёмом физических нагрузок. Лицам с 
гипертонией необходимо ежедневно контролировать 
показатели артериального давления и принимать на-
значенные лечащим врачом лекарства.

— А натуральные витамины – фрукты, овощи, ягоды - 
улучшат самочувствие?
- Витамины не лечат. Они помогают поддерживать здо-
ровье и иммунитет. Но даже здесь есть факторы риска. 
Не мытые или плохо промытые овощи и фрукты могут 
принести больше вреда, чем пользы. Кстати, если мы 
ведём речь о продуктах, то я бы ещё упомянул о важно-
сти соблюдения требований хранения скоропортящих-
ся продуктов.

— Можно ли купаться в жару? Какие меры предосто-
рожности нужно соблюдать?
В жару купаться можно и даже нужно, но при соблю-
дении определенных правил предосторожности. Оп-

тимальное время для водных процедур – утро и вечер. 
Время купания - не более 30 минут. Опасно прыгать или 
резко входить в воду после длительного пребывания на 
солнце. При смене температур может начаться резкое 
рефлекторное сокращение мышц, это повлечёт за со-
бой остановку дыхания и сердца.

— Что делать тем, кто плохо переносит жару? Как 
действовать при тепловом ударе?
- В первую очередь, нужно ограничить время пребы-
вания на солнце и пользоваться головным убором. Те-
пловой удар – это опасное для жизни состояние. Чаще 
всего он развивается при тяжелой физической работе 
в условиях повышенной температуры и влажности. 
Реже - из-за длительного нахождения в жаркую погоду 
под прямыми солнечными лучами. Но вне зависимо-
сти от причины, если случился тепловой удар, надо 
немедленно обратиться за медицинской помощью. Это 
поможет предотвратить осложнения. Если нет возмож-
ности обратиться к медикам, то немедленно зайдите 
в прохладное помещение и снимите тесную одежду. В 
идеале надо обернуться влажной простынёй и принять 
прохладный душ. А вот алкоголь, чай и кофе только усу-
губят ситуацию.

— Хотите что-нибудь пожелать читателям?
— Хочу пожелать читателям быть здоровыми, соблю-
дать все рекомендации и назначения врачей!

ЛЕТНЮЮ ЖАРУ МОЖНО ЛЮБИТЬ ИЛИ НЕ 
ЛЮБИТЬ, НО ЖИТЬ С НЕЙ ВСЁ РАВНО ПРИ-
ДЁТСЯ. О ТОМ, КАК ПРАВИЛЬНО И БЕЗО-
ПАСНО ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ ПРОВОДИТЬ ЭТИ 
ДНИ, СПРОСИЛИ У ЗАВЕДУЮЩЕГО ФИЛИ-
АЛОМ № 2 ГОРОДСКОЙ ПОЛИКЛИНИКИ 
№ 5, ДЕПУТАТА МЕЩАНСКОГО РАЙОНА  
АЛЬБЕРТА ИОРДАНЯНА
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СВЯЗЬ ПОКОЛЕНИЙ
МОДНАЯ МЕЩАНКА

Мода неподвластна време-
ни — это доказали участни-
ки показа мод, организован-
ного редактором журнала 
«Fashion Collection», куратором 
направления ЭкоМода в про-
екте «Экософия» президент-
ской платформы «Россия 
— страна возможностей», де-
путатом Совета депутатов му-
ниципального округа Мещан-
ский Мариной ДЭМЧЕНКО и 
ее талантливой командой во 
главе с директором проекта  
Русланом Дэмченко.

Главная цель показа — 
продемонстрировать ак-
тивное взаимодействие 
поколений в творческой и 
социальной сферах.

К освещению события с радостью под-
ключились школьники, заснявшие впе-
чатления участников проекта и гостей. 

Лучшие выпускники Школы стилистов «Персо-
на» — парикмахеры и визажисты — под руковод-
ством Натальи Солнцевой и креативной команды 
Ксении Калининой и Веры Кругловой представи-
ли на моделях тенденции макияжа и причесок но-
вого сезона.

При поддерж-
ке молодых 
ребят и опыт-
ных наставни-
ков из числа 
специалистов 
модной инду-
стрии удалось 
наглядно пока-
зать, что в лю-
бом возрасте 
можно выгля-
деть стильно и 
интересно.

На подиум вышли модели «серебряного возрас-
та» в образах, собранных из вещей их личного 
гардероба. Оказывала помощь в создании обра-
зов и занималась стилизацией команда журна-
ла под руководством Евгении Ретивых.

Сопровождала показ 
музыка советских ис-
полнителей, а режис-
сером выступила Еле-
на Григорьева. Поддержать участников приехал великий российский художник-модельер Слава Зайцев. 

Увы, это был последний показ, на котором присутствовал мастер.

Мероприятие проходило при 
поддержке управы Мещанско-
го района и депутатов Совета 
депутатов муниципального 
округа Мещанский.

Как вы знаете, великий модельер Вячес-
лав Зайцев творил в нашем районе, одно из 
знаковых мест Мещанки — его Дом моды на 
проспекте Мира.



С  ЮБИЛЕЕМ !
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ОКРУГА МЕЩАНСКИЙ

НАША МЕЩАНКА

УТРАЧЕННЫЙ СИМВОЛ МОСКВЫ
ИСТОРИЧЕСКИЕ ПРОГУЛКИ ПО МЕЩАНКЕ

Изначально это действительно 
были массивные каменные во-
рота с раскинутым над ними 
шатром. Последний симво-
лизировал адмиральский ко-
рабль: второй ярус надворот-
ной галереи соответствовал 
корабельным шканцам, её вос-
точная сторона - носу, а запад-
ная - корме.

Но после того, как вдохновлён-
ный Европой Пётр I вернулся 
домой, уже построенное соо-
ружение дополнилось третьим 
этажом и крыльцом в два лест-
ничных марша. В итоге башня 
«выросла» до 64 м в высоту и 40 
м в ширину. Большое красивое 
здание, которое жители вскоре 
окрестят «Невестой Ивана Ве-
ликого», было одним из самых 
высоких в столице и наряду с 
Кремлём, его соборами, а также 
храмами Василия Блаженного 
и Христа Спасителя, стало сим-
волом Москвы. 

В разные годы здание занимали 
разные люди и организации: 
солдаты стрелецкого войска, 
воспитанники и преподава-
тели навигацкой школы, тор-
говцы, здесь находился склад 
Адмиралтейской конторы и 
городской архив, канцелярия I 
Мещанского попечительства о 

бедных, часовня Перервинско-
го монастыря с кельями и кон-
тора смотрителя.

В 1829 году башня стала одним 
из звеньев первого городского 
водопровода, который шёл из 
села Большие Мытищи, а в 20-е 
гг ХХ века здесь открылся Мо-
сковский коммунальный музей 
– будущий Музей Москвы.

В советское время столица бы-
стро развивалась, очень скоро 
здание стало мешать полноцен-
ному движению транспорта. 
Специалисты приносили де-
сятки проектов, предполагаю-
щих обходные дорожные пути, 
однако ни один из них не убе-
дил Сталина сохранить памят-
ник архитектуры.

Снесли Сухареву башню в 1934 
году, не смотря на протесты ар-
хитекторов и искусствоведов. 
Звучит невероятно, но даже 
сегодня башня продолжает су-
ществовать. У здания оказался 
настолько прочный фундамент, 
что разрушить его полностью 
не смогли. Теперь его остатки 
скрыты под Сухаревской пло-
щадью. Ещё несколько фраг-
ментов башни можно увидеть 
в Донском монастыре и в музе-
е-заповеднике «Коломенское».

СУХАРЕВА БАШНЯ - ЗНАКОВОЕ 
ДЛЯ НАШЕГО РАЙОНА И ВСЕЙ 
МОСКВЫ МЕСТО – ВСЮ СВОЮ 
ЖИЗНЬ БЫЛА ОКУТАНА ТАЙ-
НАМИ И ЛЕГЕНДАМИ, КОТОРЫЕ 
ДО СИХ ПОР ПОМНЯТ ЖИТЕЛИ 
МЕЩАНСКОГО.

ЮБИЛЕЙ

С особой датой Владимира Вла-
димировича поздравили глава 
муниципального округа Мещан-
ский Надежда Толмачёва, глава 
управы Мещанского района Дми-
трий Башаров и муниципаль-
ный депутат Александр Каракуц. 
Представители власти от всей 
души поздравили именинника и 
пожелали, чтобы каждый день 
его окружали только любящие и  
заботливые люди.

28 ИЮНЯ СВОЙ ВЕКОВОЙ ЮБИЛЕЙ 
ОТПРАЗДНОВАЛ ЛЕГЕНДА БОЛЬ-
ШОГО ТЕАТРА И МЕЩАНСКОГО 
РАЙОНА ВЛАДИМИР КУДРЯШОВ!

Рецептом облегченной 
версии кавказского блю-
да аджабсандал с чи-
тателями делится 
депутат муниципаль-

ного округа Мещанский  
Елена ДМИТРИЕВА.

Летом, когда всюду много овощей, это блюдо совер-
шенно незаменимо. Готовится быстро, а есть его мож-
но и на завтрак, и на обед, и на ужин.

ПРОДУКТЫ:
•  баклажаны среднего размера — 2 шт.
•  картофель среднего размера — 4 шт.
•  лук репчатый — 2 гол.
• помидоры средние — от 4 шт.
•  подсолнечное масло
•  пучок кинзы
•  соль

ПРОЦЕСС 
ПРИГОТОВЛЕНИЯ:
Все ингредиенты 
тщательно вымыть, 
картофель почистить. 
Все нарезать, бакла-
жаны — в последнюю 
очередь, иначе они 
потемнеют. В ка-
стрюлю налить под-
солнечного масла и 
выложить слой лука. Немного поджарить его прямо в 
кастрюле. Затем слоями добавить баклажаны, поми-
доры, картофель (именно в такой последовательно-
сти) и тушить все под крышкой на среднем огне. Через 
10-15 минут добавить измельченную кинзу. Посолить 
по вкусу. Если любите поострее, добавьте в процессе 
приготовления измельченный чеснок и перец.

РЕЦЕПТ ОТ ДЕПУТАТА

Своё имя любимая народом башня получи-
ла по фамилии полковника Лаврентия Суха-
рева, который вместе со своими солдатами 
единственным из всех стрелецких полков 
встал на защиту будущего императора. Пётр 
I в благодарность приказал построить ка-
менные ворота с часами. Во всяком случае, 
большинство историков основывается на  
такой версии.


